



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE ESCUELA DE MEDICINA



**NOMBRE DE ALUMNO:  
EMILI VALERIA ROBLERO VELÁZQUEZ  
NOMBRE DEL DOCENTE:  
IRMA SANCHEZ PRIETO  
NOMBRE DEL TRABAJO:  
LÍNEA DEL TIEMPO  
MATERIA:  
PSIQUIATRÍA  
GRADO:  
5° SEMESTRE**

TAPACHULA Chiapas a 25 de NOVIEMBRE DEL 2024

# LÍNEA DEL TIEMPO

finales del  
siglo XIX y  
principios del  
siglo XX

"KRAEPLIN"  
estableció 3 grupos  
nosológicas:  
1) psicosis orgánicas,  
alteraciones e  
infecciones  
2) Demencia precoz  
(esquizofrenia)  
3) Psiconeurosis

1913

1ra edición de  
psicopatología  
general por Karl  
Jasper

1967

La OMS incluyó un  
visible capítulo de  
enfermedades  
mentales en la CIE

2da mitad del  
XX

Emergió a nivel  
mundial la  
necesidad de  
organizar sistemas  
diagnósticos que  
uniformizarán la  
catalogación de  
enfermedades con  
fines académicas.

1980

DSM III  
Constituyó una serie  
de revolución en el  
escenario de la  
nosología  
psiquiátrica mundial  
influenciada por  
SPITZER

1992

Versión 10 de la CIE  
10 bajo el liderazgo  
de Sartorius en la  
OMS

2013  
Mayo

DSM 5

siglo XVIII Y  
XIX

En estados unidos  
usaban palabras  
como: indolente,  
ocioso, ruidoso y  
vagabundo.

SIGLO XX

"Stengel" organizó  
sistemas de  
diagnóstico que  
organizaron la  
catalogación de  
enfermedades con  
fines académicas

1952

1ra versión de SSM  
por la APA

1968

DSM II

1978

La CIE 9 versión VI  
con influencia de  
"Aubrey Lewis"

1989

DSMIII  
Ligeramente  
modificada

1994

DSM IV  
Con mejor facilidad  
de uso y con validez  
científica basada en  
evidencia.

## Bibliografía

III, R. D. (2015). RUTAS ONTOLÓGICAS DE LA NOSOLOGÍA PSIQUIÁTRICA . Obtenido de ¿CÓMO SE LLEGÓ AL DSM-5?